



Motion « Soutien aux habitants des quartiers des Hauts-d'Auxerre » Votée le 2 septembre 2023

L'Intermarché des Hauts d'Auxerre a fermé ses portes le 31 août dernier, privant les habitants d'un commerce de proximité. L'existence des commerces de la galerie marchande est très menacée (pharmacie, cordonnerie, coiffeur, tabac-presse, Crédit agricole, Crédit lyonnais, restaurant-bar, opticien, bureau de poste).

Comment vont faire les habitants de ce quartier sans voiture, âgés ou handicapés pour satisfaire leurs besoins essentiels ?

Cette fermeture intervient après une longue série de fermetures de services publics dans les quartiers d'habitat social des Hauts-d'Auxerre (fermeture du collège Bienvenu-Martin, de la crèche, de la halte-garderie, du bureau de poste de Ste-Geneviève ; la bibliothèque du quartier Ste-Geneviève n'a été sauvée que par notre action déterminée).

Cette hémorragie doit cesser ! Les quartiers des Hauts-d'Auxerre regroupent 10 000 habitants, vivant en HLM ou en pavillons. La majorité municipale ne peut pas regarder, les bras ballants près du tiers des habitants de la ville être privé de ses services de proximité d'autant qu'elle a, lors de la séance du conseil de la CA, le 29 septembre 2022, validé l'évaluation du contrat de ville qui notait, entre autres, que sur le quartier Saint Siméon :

- La population est croissante (2 894 en 2015 contre 2 910 en 2018) contrairement à la commune.
- les familles monoparentales sont passées de 24 % en 2015 à 21 % en 2018 ;
- les personnes seules de 16 % en 2015 à 25 % en 2018.
- Le taux de pauvreté du quartier est passé de 48,5% en 2015 à 52,9% en 2019.
- Le niveau de revenu moyen n'a pas beaucoup évolué entre 2015 et 2019, il est toujours aux alentours de 15 000€ annuel, ce qui place le quartier parmi ceux d'Auxerre ayant le plus faible niveau de vie
- Il n'y a pas de commerce de proximité, mais présence du supermarché accessible comprenant une galerie marchande.
- il y a actuellement, beaucoup de seniors isolés du 4ème âge, en repli sur eux-mêmes et beaucoup de familles monoparentales avec des enfants placés.
- les habitants souffrent d'un manque de professionnels de santé sur le quartier. Constat fait aussi dans le cadre des rencontres par quartier de 2021, sur l'ensemble des QPV, puisqu'il ressort de ces rencontres « *un grand besoin de professionnels de santé* » et que « *ce qui est prioritairement à développer dans la ville, selon les habitants seraient les domaines de la santé et de la formation* »

D'ailleurs, parmi les « Forces et Faiblesses du contrat de ville de l'auxerrois selon l'Etat » figure le « *manque d'un Contrat Local de Santé et donc d'un co-financement de poste santé-politique de la ville* »

Pourtant, dans le « tableau récapitulatif des engagements moraux de cette rénovation 2020-2022 » est mentionné (page 54) : « Etudier des dispositifs d'exercice coordonné de soins ». Or, si on note en 2020 : « Centre de santé solidaire à Sainte Geneviève », pour 2021 il n'y a aucune action et pour 2022 juste une

promesse « Dans le cadre d'un futur Contrat Local de Santé Inter-communal » ... non tenue !

Enfin, le point « VI) Les enseignements généraux de l'évaluation et la synthèse des préconisations pour la future contractualisation » (page 63) énonce : « Les thématiques de la santé, de la formation, de l'animation auprès des seniors sont très attendues par cette population. »

L'Assemblée générale de l'association Auxerre Écologie Solidarités réunie le 2 septembre 2023 à Auxerre :

- apporte son soutien au Collectif des habitants qui s'est constitué.
- continuera de participer activement aux actions décidées par le Collectif.
- demande au Maire et président de l'Agglomération d'engager en urgence une recherche de repreneur afin de créer un commerce alimentaire de proximité et de missionner le service « développement économique et commercial » de la Communauté de l'Auxerrois pour travailler sur ce dossier.
- propose de créer « une foncière commerce », à l'échelle du département ou de l'Agglomération. Cette entité pourrait acheter le foncier commercial et le louer.
- propose de créer un marché hebdomadaire qui pourrait s'installer dans le patio de l'Intermarché et sur l'esplanade.
- propose de créer une ressourcerie (lieu de collecte, de réemploi et de revente d'objets d'occasion) dans les locaux vacants. Ce serait intéressant pour les Auxerrois en termes de pouvoir d'achat.
- souhaite une réorganisation de la desserte des bus et la création de navettes pour faciliter la mobilité des habitants des Hauts-d'Auxerre.
- demande au département ainsi qu'à la région, financeur des actions en direction des habitants du quartier de Saint Siméon car il est caractérisé « quartier d'Intérêt Local », d'étudier sérieusement la possibilité de créer un centre de santé dans une partie des locaux désertés afin de combler le vide médical dont souffrent les habitants des Hauts d'Auxerre.
- demande instamment au maire d'Auxerre, M. Marault, de recréer les Conseils de Quartiers, instances de dialogue et de propositions qui manquent cruellement aux habitants comme indiqué dans le rapport d'évaluation du contrat de ville adopté par la CAA le 29 septembre 2022.